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為期3周的「文創傳承肇慶節」
展示肇慶傳承發展優秀文化傳統新
成果，同時推廣具嶺南文化、廣府
文化特色的新工藝。逾千件肇慶工

藝品，價錢由數百元至數百萬元不等，其中最貴
的一件「翠玉」價值280萬元。

梁乃鵬胡曉明購檀香端硯
展覽首日，已有不少嘉賓即場買下心頭好。香

港電視廣播有限公司行政主席兼執行董事梁乃鵬
花16.8萬元買了一件「印度老東家檀香」。香港
城市大學校董會主席胡曉明對端硯情有獨鍾，花
近10萬元買了4件硯台。

施子清6.1萬買瑪雅玉「嫌平」
恒通資源集團主席施子清以6.1萬元買了一件瑪

雅玉。他說，自己對藝術品深感興趣，近年在拍
賣行出售的藝術品價格高昂。「今次裕華展銷來
自肇慶市的名優產品，除了平時難得一見及品種
齊全，最重要還是價格便宜，且是真貨。」

肇慶享有「中國硯都」美譽，今次展銷的最貴
一件端硯名為「雙龍擎天硯─老麻子坑」，價值
25.8萬元。據介紹，這件擎天硯石質嬌嫩細膩，
有名貴石眼108粒，刻成柱狀形，柱狀的石眼寓
作群星璀璨，兩條神龍在祥雲相伴下飛翔遨遊。
石眼被柱狀撐起，像是撐起星空，頂天立地，再
與栩栩如生的神龍相襯，構成了一幅氣勢磅礡的
雙龍擎天圖，工藝精湛，巧奪天工。

■香港文匯報記者 沈清麗
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■施子清（右）以6.1萬元買下一件瑪雅玉，左為
余國春。 香港文匯報記者劉國權 攝

■■裕華國貨董裕華國貨董
事總經理余鵬事總經理余鵬
春指春指，，希望通希望通
過展銷會過展銷會，，使使
大家更多了解大家更多了解
肇慶新發展肇慶新發展。。

劉國權劉國權 攝攝

肇慶工藝精品裕華展銷
逾千端硯玉石檀香木竹木器 余國春：傳承文化發展經濟

裕華國貨董事長余國春指，今次是裕華首次與肇
慶市政府合作，共籌備數月，逾千件琳琅滿目

的展品中，不乏精雕細琢之作，包括中國「四大名
硯」之首的端硯，當中尤以老坑岩出品為硯中之最。

端硯珍貴玉石港人最愛
余國春表示，肇慶是嶺南文化、廣府文化的發源地
之一，市政府近年致力發展文化經濟，名優產品越做
越好、越做越成熟，例如端硯、珍貴玉石等更是深受
港人喜愛。「我們精心搜羅的逾千件工藝品，一些是
在香港其他市面上看不到的；還有很多是無法搬過來
的，大家將來可以親自到肇慶走走看看。」
為慶祝創業55周年，裕華國貨繼日前舉行「香港國

際瓷畫文化藝術節」後，再度與肇慶合作舉行「文創
傳承肇慶節」。余國春透露，下月裕華將與黑龍江省
合辦黑龍江節，展銷該省的工藝和油畫作品。

余鵬春：全部精挑細選
裕華國產董事總經理余鵬春亦指，肇慶風景秀

麗、地靈人傑、文化底蘊深厚，享有「中國硯都」
美譽。今次逾千件精美展品全部經過精挑細選，都
是肇慶地道正宗產品，希望通過這個別具特色的展
銷會，使大家更多了解肇慶新發展，感受地方特色
和風采。

陳宣群冀開拓國際市場

肇慶巿副市長陳宣群指，肇慶很多名優產品如端
硯，一向深受香港人的喜愛。今次與裕華合作舉辦
「文創傳承肇慶節」，希望借助裕華這個平台，提
升肇慶名優產品在港澳台的知名度，同時幫助肇慶
名優產品「走出去」，開拓國際市場。
昨日開幕禮嘉賓雲集，當包括中國書法家協會香

港分會主席施子清，香港城市大學副校監梁乃鵬，
港區全國人大代表胡曉明、陳勇，中聯辦新界工作
部副部長謝錦文，外交部司長、香港亞洲貿易(集團)
董事長兼總經理王磊，全國政協委員黃景強，廣東
省政協委員陳榮濂，香港貿發局內地關係事務主管
陳詠珊，肇慶市政協秘書長陳家康，肇慶市商務局
局長江棟才等。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）裕華國貨

與肇慶市政府聯合主辦的「文創傳承肇慶

節」，昨日在佐敦裕華總店5樓工藝品展

覽廳隆重開幕。這次活動以推廣肇慶旅遊

文化及名優產品為目的，展示產自肇慶市

形形色色、精雕細琢的逾千件工藝精品，

包括端硯、竹藝、廣綠玉、木藝、翡翠、

瑪雅玉、首飾箱、檀香木等。展期至12月

28日。

■裕華國貨與肇慶市政府合辦「文創傳承肇慶節」，開幕禮賓主剪綵。 香港文匯報記者劉國權 攝

■余國春陪同梁乃鵬（中）、施子清（左）觀看展品。
香港文匯報記者劉國權 攝

■肇慶巿副市長陳宣群（左）致送紀念品予余國春。
香港文匯報記者劉國權 攝

市建局收緊「需求主導」的申請門
檻，將「需求主導」的申請門檻由不
少於67%業權支持，增至不少於80%
業權支持，地盤面積由最少400平方
米增至700平方米。有打算申請新一

輪「需求主導」計劃的業主，擔心門檻提
高導致未能成功申請。有區議員則批評提
高門檻是扼殺舊樓業主的「唯一出路」，
更會拖延舊區的重建進度，質疑市建局已
忘記了自己的使命。

或離世或離港 業主難夠人
土瓜灣環發街6號至8號樓高八層共32
伙，樓齡55年，早前應屋宇署發出的修葺
令完成外牆及走廊維修，業主有意參與需
求主導計劃，但由於地盤面積不夠原訂的
400平方米，要連同毗鄰大廈一齊參與，結
果至今仍未湊夠足夠業權，申請門檻進一
步提高，業主黃小姐認為成事機會更微，
「如果再提高，我們要花時間與街坊業主
再談過，有些業主已離世，有些20年都沒
有回來，即是不用處理。」
除了環發街6號至8號外，土瓜灣亦有不

少舊樓，有區議員表示，據他了解，起碼
有4個地盤面積不足700平方米的舊樓向市
建局申請第三輪「需求主導」計劃，相關
的業主本來希望，即使第三輪失敗後，可

以再申請多一次，但現在希望幻滅。
他又說，九龍城現時有約5,000多棟舊樓，每年遞增
的數字越來越快，擔心馬頭圍道唐樓塌樓事件會再次
重演。 ■香港文匯報記者 陳廣盛
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■土瓜灣環發街6號至8號樓業主黃小姐表示，在需求
主導」啟動門檻收緊後，該地盤面積少於400平方米
的55年舊樓重建成事機會更微。 資料圖片

「需求主導」重建門檻升
起碼80%業權支持 地盤面積最少700平方米

香港文匯報訊（記者 陳廣盛）

市建局經檢討後，昨日宣布決定修

訂「需求主導」重建項目及「中介

服務」兩項先導計劃，包括將「需

求主導」的申請門檻由不少於67%

業權支持，增至不少於80%業權支

持，地盤面積由最少400平方米

（約 4,305 呎）增至 700 平方米

（約7,534呎）；「中介服務」的

範圍由住宅樓宇擴展至商業樓宇及

規劃用途為非工業區的工業樓宇

等。市建局強調，財政問題並非是

次修訂的主要考慮因素。

市建局在2011年推出「需求主導」計劃，先後接受
了三輪申請，百多份申請中只有7宗成功，另外

有兩宗接納申請後，沒有足夠業權人支持而放棄，整個
計劃至今已累積虧損逾30億元。
有見及此，市建局在今年4月成立專責委員會檢討，

董事會接納委員會報告，決定收緊申請條件，包括申請
門檻將由不少於67%不分割分數業權的業主支持及共同
申請，增加至必須有不少於80%；申請重建地盤總面積
則由最少400平方米增加至最少700平方米；而樓宇狀況
評分所佔比例亦由三成增至五成，並加入扣分制，若業
主不遵守屋宇署發出的維修令，會有合適的扣分。

確保增加計劃成功率
市區重建局行政總裁譚小瑩昨日表示，調整業主同意

申請的門檻，可確保申請項目在開始時已取得絕大部分
業主的支持，增加計劃的成功率。她續說，提高申請地
盤的總面積則有助提升重建帶來的規劃裨益和樓宇設計

效益，令廣大社區受惠。「如果項目面積去到700平方
米，樓宇可去到八成的實用率，如果細過700平方米，
例如現在很多四五百平方米那些，我們只可僅僅去到七
成。」

市建局強調修訂主因非為「止蝕」
被問及收緊申請門檻是否想「止蝕」，譚小瑩強調，

財政問題並非是次修訂的主要考慮因素。她重申，大地
盤才可以有較高的實用率，「大家都希望，你反正耗費
了成本去建成，當然建樓是實用，不要『三尖八
角』。」她又說，雖然市建局至今蝕錢逾30億元，但
局方財政穩健，暫時無意要求政府注資。

「中介服務」納非工業區工廈
另外，市建局亦同時優化了「中介服務」計劃，決定

將服務範圍由現時只限住宅樓宇擴展至商業樓宇和非工
業區的工廈，協助有興趣的業主集合業權聯合出售作重

建用途。
市建局執行董事（商務及行動）鄭啟華表示，隨着越

來越多業主認識「中介服務」先導計劃，市建局會加強
此「促進者」的角色，啟動更多項目，涵蓋更多類別的
樓宇，從而釋放它們的重建潛力。
局方又建議舊樓地盤面積400平方米以下的業主，申請

有關中介服務重建物業。根據《市區重建策略》，市建局
的「中介服務」並不涉及收購、補償及收回土地的工作。
市建局計劃在2015－16年度按照新的規定，展開第

四輪需求主導計劃，暫時未有計劃的詳細時間表和扣分
準則。市建局稱，不會為開展項目數目設上限，但就會
視乎該年資源。
市建局非執行董事麥美娟認為，修訂有助市建局更有

效運用資源，令局方的財政做到持續地自給自足。不過
她亦承認修訂可能對少於700平方米的業主不公平，建
議局方要切實地加強「中介服務」，令他們有「出
路」。

喜盈接4127認購申請
香港文匯報訊（記者 文森）香港房屋協
會長沙灣喜盈昨日抽籤，房協總經理(市場事
務)黃錦勝表示，項目合共推出130個單位供
合資格者申請認購，並已於前晚7時正截止
認購申請，共收到4,127份認購申請，當中
申請者來自九龍西區約佔三成，九龍其他地
區約佔兩成、新界區約佔四成及港島區約佔

一成。
抽籤結果包括認購申請表上的「申請編

號」，「選購單位排序號碼」及「揀樓時
間」經審核後，已張貼於九龍長沙灣青山道
413號東景大廈喜盈之售樓處及上載於喜盈
網頁。申請人將不獲另行通知抽籤結果。認
購者可於今晨9時開始揀樓。

■房協喜盈
抽籤結果，
已張貼於售
樓處及上載
至 喜 盈 網
頁。
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「需求主導」門檻
修訂前後對比

項 目

業權支持

地盤面積
（平方米）

樓宇狀況評分
所佔比例

資料來源：市建局
製表：香港文匯報

記者 陳廣盛

現時

最少67%

400

30%

修訂後

最少80%

700

50%

■市建局經檢討後，昨日宣布決定修訂「需求主導」重建項目及「中介服務」兩項
先導計劃。 梁祖彝 攝
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